

Les mauvais diagnostics induisent un mésusage des antibiotiques

Zitouni IMOUNACHEN - 2025-05-31 18:43:01 - Vu sur [pharmacie.ma](https://www.pharmacie.ma)

Selon une étude publiée dans la revue « Infection Control & Hospital Epidemiology », les erreurs de diagnostic sont étroitement liées à l'utilisation à tort des antibiotiques.

Les scientifiques de l'Université du Minnesota, à Minneapolis, ont analysé les données de 500 patients admis dans un Centre médical pour déterminer si le diagnostic et la prescription des médicaments avaient été corrects. Les résultats montrent que seuls 58 % des patients avaient reçu un bon diagnostic.

En général, plus d'un patient hospitalisé sur deux (56 %) avait reçu des antibiotiques, mais dans près de la moitié de ces cas, cette prescription était inadaptée. Parmi les patients ayant reçu un diagnostic erroné ou indéterminé, ou chez lesquels un symptôme avait été identifié, mais pas une maladie, 95 % se sont vus prescrire des antibiotiques inadaptés. Parmi les patients qui avaient reçu un bon diagnostic, 38 % ont reçu des antibiotiques à tort.

Le nombre important d'erreurs de diagnostic et la prescription de médicaments inadaptés sont notamment le fait d'une approche intuitive plutôt qu'à des raisonnements analytiques, de la surcharge de travail, de la fatigue des personnels de santé, des diagnostics posés à tort avant l'hospitalisation, ainsi que le manque d'expérience clinique et personnelle des effets indésirables des médicaments, ont déclaré les chercheurs.